



Stuttgart, 13. Juli 2021

Pressemitteilung

Landesehrennadel für ehemaligen Vorstandsvorstand Wolfgang Reiner

Wolfgang Reiner, langjährig Vorstandsvorstand des Landesverbands der Gehörlosen Baden-Württemberg e.V., hat im Auftrag von Ministerpräsident Kretschmann die Ehrennadel des Landes Baden-Württemberg erhalten. Die Übergabe fand am 7. Juli durch die Schramberger Oberbürgermeisterin Dorothee Eisenlohr statt.

Über 30 Jahre ist Wolfgang Reiner bereits ohne Unterbrechung in verschiedenen Vereinen und Funktionen ehrenamtlich aktiv. In den vielen Jahren seiner Vorstandstätigkeit hat sich Wolfgang Reiner insbesondere für kommunikative Barrierefreiheit und die gleichberechtigte Teilhabe gehörloser Menschen in allen gesellschaftlichen Bereichen eingesetzt. Die Ehrung erfolgte als Anerkennung seines besonderen Engagements.

In kleinem, feierlichem Rahmen kamen die Schramberger Oberbürgermeisterin, Wolfgang Reiner mit seiner Frau Kerstin Reiner-Berthold und Familie, Herr Manfred Mossmann, Ortsvorsteher von Tennenbronn, Anita Hatwagner-Profft, 2. Vorsitzende des Gehörlosenvereins Rottweil, Dieter Steuer, Seniorenbeauftragter und Vertreter des Landesverbands der Gehörlosen sowie zwei weitere Mitarbeiterinnen der Stadtverwaltung und eine Gebärdensprachdolmetscherin im Schramberger Schloss zusammen.

Ursprünglich war die Ehrung bereits für Dezember 2020 geplant gewesen – aufgrund der Corona-Pandemie musste die Veranstaltung mehrmals verschoben werden.

Hintergrund

- Wolfgang Reiner engagiert sich seit vielen Jahre dafür, dass die Kosten für den Einsatz von Gebärdensprachdolmetscher*innen übernommen werden, wenn gehörlose Eltern Elternabende, Lehrgespräche und Veranstaltungen in den Kindergärten und Schulen ihrer hörenden Kinder besuchen. Mittlerweile wurde die Förderung des Landes Baden-Württemberg in diesem Bereich ausgeweitet. So können gehörlose Eltern am schulischen Leben ihrer Kinder partizipieren. Wolfgang Reiner setzt sich weiterhin dafür ein, dass es zukünftig einen Rechtsanspruch gehörloser Eltern für die Übernahme der Dolmetscherkosten gibt und keine freiwillige Leistung des Sozialministeriums bleibt.

- 2009 sollte die Anzahl der Beratungsstellen für Menschen mit Hörbehinderung in Baden-Württemberg reduziert werden. Wolfgang Reiner hat sich mit anderen dafür eingesetzt, dass das Beratungsangebot erhalten bleibt – mit Erfolg.
- 2014 wurde das Landesbehindertengleichstellungsgesetz verabschiedet. Wolfgang Reiner hat die Belange gehörloser Menschen in den Prozess miteingebracht.
- Im Einsatz für Barrierefreiheit ist auch das Engagement nicht-staatlicher Stellen wichtig. Wolfgang Reiner hat an der Zielvereinbarung zu barrierefreien Dienstleistungen zwischen dem Sparkassenverband Baden-Württemberg und den Organisationen und Selbsthilfegruppen behinderter Menschen in Baden-Württemberg mitgearbeitet, die 2013 unterzeichnet wurde.
- Wolfgang Reiner hat sich in Kooperation mit Jutta Pagel-Steidl, Mitglied im SWR-Rundfunkrat und Geschäftsführerin des Landesverbandes für Menschen mit Körper- und Mehrfachbehinderung Baden-Württemberg e. V., sehr für die Erhöhung der Untertitel-Quote im Fernsehen eingesetzt.
- Innerhalb des Landesverbands hat Wolfgang Reiner die Verbandszeitschrift **visuellaktuell** etabliert, die viermal jährlich an alle Mitglieder und auch an Kooperationspartner aus Politik, Verwaltung, Kirchen etc. versandt wird.

- Ehrenamtlichen Tätigkeiten, Wolfgang Reiner:
 - **Landesverband der Gehörlosen Baden-Württemberg**
2005 bis 2021: 1. Vorsitzender
 - **Stiftung Gehörlosenzentrum Stuttgart**
Seit 2014: Mitglied des Stiftungsvorstands
 - **Gehörlosensportverein Villingen-Schwenningen**
1990 bis 1994: 1. Kassierer
1992 bis 1995: Fußball-Leiter
 - **Gehörlosenverein Villingen-Schwenningen**
1989 bis 1990: Jugendleiter
1995 bis 1998: 2. Vorsitzender
1996 bis 2003: Leiter des Kommunikationsforums
1999 bis 2006: 1. Vorsitzender
2006 bis 2008: Beisitzer
2009 bis 2010: 2. Vorsitzender
 - **Gehörlosenverein Rottweil**
2017 bis 2019: Beisitzer
Seit 2020: Saalwart



(Bildnachweis: Foto links (Urkunde): Stadt Schramberg; Foto rechts (Nadel): Dieter Steuer)

Über den Landesverband der Gehörlosen Baden-Württemberg e.V.

Der Landesverband der Gehörlosen Baden-Württemberg e.V. mit seinen 29 angeschlossenen Mitgliedsvereinen und ca. 1.700 Mitgliedern versteht sich als wirtschaftliche, sozialpolitische, kulturelle und berufliche Interessenvertretung gehörloser und hörbehinderter Menschen in Baden-Württemberg. Er leistet aktiv Aufklärungsarbeit zum Thema Hörbehinderung und zur Gebärdensprache und arbeitet an einer gleichberechtigten Teilhabe hörbehinderter Menschen in allen Lebensbereichen. Dabei steht insbesondere die Förderung der Barrierefreiheit für den gleichberechtigten Zugang zu Information, Kommunikation und Bildung im Fokus.

Kontakt

Landesverband der Gehörlosen Baden-Württemberg e.V.
Miriam Saalfrank, Geschäftsstellenleitung und Referentin Öffentlichkeitsarbeit
E-Mail: geschaeftsstelle@lv-gl-bw.de, mobil: 0152 5873 6608